

La Comisión Europea da luz verde al plan de recuperación de España

19.000 MILLONES DE EUROS EN 2021/ Von der Leyen da su bendición al “ambicioso” plan de recuperación español en su visita a Madrid. España es, junto con Portugal, el primer país en recibir luz verde, aunque los desembolsos no llegarán hasta julio.

Inma Benedito/Francisco R.Checa. Madrid/Bruselas

Es difícil llevar la cuenta del número de veces que el Gobierno de España ha presentado su plan de Recuperación, y con cada anuncio extra, la sensación de que el *maná* europeo que lo paga estaba cada vez más lejos. Pero ayer, cuando la presidenta de la Comisión Europea se presentó en Madrid, le entregó al presidente Pedro Sánchez una gran carpeta amarilla y azul (los colores europeos), y dijo “el Plan de Recuperación de España es ambicioso y permitirá al país salir de la crisis mejor que nunca”, quedó patente que esto va en serio. La carrera hacia la recuperación ha comenzado y, aunque España sale de la última posición, lo hace la primera.

“Estoy contenta de anunciar que la Comisión da luz verde al plan de España”, dijo la presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, en una comparecencia conjunta con Sánchez en Madrid. Von der Leyen emprendió ayer una gira por aquellos países con la bendición para cobrar los fondos europeos, y Portugal y España han sido los dos primeros en recibir la buena nueva. El encuentro tuvo lugar en la sede de Red Eléctrica, por considerarlo centro de la transformación verde que España pretende acometer. La priorización de España en la gira de Von der Leyen se interpreta también como un guiño de la Comisión Europea para uno de los países más golpeados por la crisis, que más impulso necesitará para salir a flote.

España tendrá acceso a 69.500 millones de euros en ayudas directas que irá recibiendo cada año hasta 2026. Pero el dinero no llueve gratis, y el Gobierno deberá demostrarle a la Comisión que está cumpliendo con las inversiones y reformas propuestas en su plan para ir ingresándolo. Una tarea nada fácil, si se tiene en cuenta que para aprobar reformas clave del plan será necesaria una mayoría parlamentaria ahora mismo inexistente (ver página 27).

Por lo pronto, España espera un desembolso de 9.000 millones de euros en concepto de prefinanciación del plan a partir de julio. Eso sí, aunque Bruselas ya ha salido a recaudar el dinero en los mercados (esta semana anunció la recolección de nada menos que de 20.000 millones que servirán para sufragar los primeros cheques), pasará todavía un mes hasta que los ministros de finanzas den la enésima luz verde. Las cosas del club comunitario van despacio. “Es un día histórico. Lo es para España y también para Europa, porque los planes aprobados hoy en España y en Portugal, dos países hermanos, abren la puerta a una nueva forma de entender la unión”, celebró Sánchez en la comparecencia conjunta. “Vamos a dar el mayor impulso reformista en los últimos 40 años de la historia de nuestro país”, añadió.

El plan español contiene más de 100 reformas estructurales que se basan en un diagnóstico compartido por expertos. Entre ellas, Von der



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, recibe a la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, en su visita a España para dar luz verde al plan de Recuperación. Ayer, en la sede de Red Eléctrica, en Madrid.

Leyen resaltó que el 40% de las inversiones españolas giran en torno a la transición ecológica y un 28% la transformación digital, por encima del 20% que se pide desde la Comisión.

“El plan pone un enfoque positivo en la creación de empleo y en la próxima generación, con medidas para abordar el desempleo juvenil, mejorar la provisión de habilidades relevantes para el mercado laboral y mejorar el entorno empresarial y la administración pública”, destacó el vice-

presidente económico de la Comisión, Valdis Dombrovskis.

Inversiones

Igual de importante que las reformas son las inversiones a donde irá a parar el *maná* de dinero comunitario. El plan aprobado por la Comisión prevé movilizar un volumen de recursos sin precedentes en la historia de nuestro país para acometer 110 inversiones que irán principalmente destinados a la transición ecológica y la digitalización.

Así, los diez proyectos de inversión clave recibirán 50.000 millones de dinero comunitario para su despliegue. Los más importantes estarán encabezados por la movilidad y el coche eléctrico, que recibirán unos 13.200 millones de euros, mientras que la renovación de edificios para mejorar su eficiencia energética recibirán 6.800 millones.

El plan español también destinará 3.900 millones para el despliegue e integración de energías renovables, así como un impulso para el sector tu-

rístico en su transición verde, que se llevará 3.400 millones de euros.

En el apartado digital, el plan reserva 4.300 millones para la modernización de las administraciones públicas y otros 4.000 millones estarán destinados a ayudar a las pymes en su digitalización. Además, se invertirá 4.000 millones en el despliegue del 5G y se apostará por la formación con una inversión de 3.600 millones para un plan nacional de competencias digitales.

No obstante, hasta ahora el

Aprobados los fondos para España tras la emisión

LA AGUJA DE MAREAR

Javier Ayuso

Después de largos meses de duras negociaciones, tiras y aflojas y mucha tensión, la Unión Europea ha iniciado esta semana el programa Next Generation EU con el que pretende regar a todos sus socios con los fondos suficientes para iniciar la reconstrucción económica y social tras la durísima crisis sanitaria que ha azotado a todo el mun-

do. El martes, la Comisión Europea lanzó su primera emisión de eurobonos, con la que captó 20.000 millones de euros a un tipo del 0,086%, gracias a su *rating* AAA. La demanda había superado los 140.000 millones, siete veces más de lo emitido.

Ayer mismo se inició la aprobación de los proyectos de inversiones y reformas de España y Portugal. Bruselas informó al Gobierno español de que había recibido el aprobado provisional de los planes presentados, por lo que recibiremos 140.000 millones de euros, la mitad en transferencias directas y la otra parte en créditos.

Los primeros 9.000 millones podrían llegar a mediados de julio.

La presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen se mostraba eufórica tras el éxito de la colocación y, sobre todo, tras los duros meses en los que ha tenido que bregar con los distintos bloques comunitarios; norte, sur y este. “Hoy hemos superado un hito importantísimo en la implementación del Next Generation EU, un programa que proporcionará a precios de hoy 800.000 millones de euros para transformar el continente durante décadas”, dijo. “Hoy hemos logrado con éxito la primera emisión.

La Comisión ha captado 20.000 millones en los mercados de capitales, con menos del 0,1% de interés, Europa es atractiva”.

Von der Leyen ha tenido que luchar contra viento y marea, primero para que se aprobaran los fondos de reconstrucción, luego para utilizar las emisiones de eurobonos para financiarlos y, finalmente, para que los 27 países miembros y el Parlamento Europeo aprobaran el plan. Y, todo ello, en un tiempo récord comparado con el ritmo habitual de toma de decisiones en la vieja Europa. Se le notaba en el rostro una alegría enorme. “Es un

día histórico para nuestra Unión Europea”, insistió la política alemana.

No le faltaba razón. La emisión de deuda comunitaria es la mayor operación institucional realizada en Europa y abre la puerta a seguir emitiendo este año otros 80.000 millones de euros. A partir de 2022, la Comisión busca emitir unos 150.000 millones anuales, hasta consumir los 800.000 millones de euros que necesita para financiar su plan de reconstrucción. Casi nadie confiaba en que la Comisión fuera capaz de lanzar la primera emisión antes del próximo otoño.

Para celebrarlo, la presidenta de la